

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 4 (1912)
Heft: 6

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE SYNDICALE

SUISSE

Organe de l'Union suisse des Fédérations syndicales

Paraît une fois par mois

Rédaction: Secrétariat de l'Union suisse des Fédérations syndicales, Kapellenstrasse 6, Berne

Abonnement: 3 fr. par an

SOMMAIRE:

	Page		Page
1. <i>Le mouvement syndical suisse en 1911</i>	81	6. <i>Mouvement syndical international</i>	93
2. <i>Grève générale et lock-out à Zurich</i>	87	7. <i>Revue internationale</i>	94
3. <i>Un épisode de lutte de classes</i>	89	8. <i>Notes statistiques</i>	95
4. <i>Congrès et conférences</i>	92	9. <i>Faits divers</i>	96
5. <i>Capitalisme et Socialisme</i>	92		

Le mouvement syndical suisse en 1911.

Introduction.

Sous le titre susindiqué nous publions en même temps notre rapport sur le développement et l'activité des fédérations syndicales affiliées à l'Union syndicale et le rapport de gestion de l'Union.

Jusqu'à présent nous avons publié les deux rapports séparément. Celui des fédérations a été publié régulièrement chaque année dans la *Revue syndicale*, celui de l'Union syndicale ne fut publié qu'une fois pour la période de deux ans, dans la *Revue syndicale*, et ensuite sous forme de brochure.

Le nouveau mode de publication offrira aux camarades en Suisse romande l'avantage de suivre en même temps le développement et l'activité de chacune des fédérations syndicales et l'œuvre de l'Union syndicale. Cela permettra d'établir des comparaisons intéressantes au sujet de la marche du mouvement syndical en Suisse dans ses parties spéciales et dans son ensemble. Ainsi les camarades romands auront plus de facilité pour se rendre compte de ce que l'Union syndicale produit et pour saisir les rapports existant entre l'activité de l'Union et celle des fédérations syndicales.

Finalement, les militants du mouvement syndical en Suisse romande, autant que n'importe quel lecteur de la *Revue syndicale*, sauront mieux distinguer entre les points d'action particuliers, réservés spécialement à chacune des fédérations et les domaines d'action commune dans lesquels l'Union syndicale doit agir en même temps que les fédérations. Aussi sauront-ils trouver sans difficultés les domaines et les points d'activité dans lesquels l'organisation syndicale se touche avec l'organisation politique et avec l'association coopérative. Tous ceux qui voudront se donner la peine de lire le rapport tout entier, trouveront où et dans quelle mesure ces trois formes du groupement ou-

vrier doivent collaborer ensemble pour réaliser l'œuvre émancipatrice qui exige l'action spéciale de chacune d'elles et la collaboration de toutes les trois.

* * *

Ceci dit, on nous permettra de commencer notre rapport par un aperçu sommaire des conditions économiques qui ont beaucoup influencé la marche du mouvement syndical pendant la période du rapport.

La situation économique en Suisse

Tous les rapports concernant ce sujet et dont nous avons pu prendre connaissance, laissent supposer que la situation économique (conjuncture, prix de vente, conditions de production, récoltes ou résultats des entreprises industrielles) ait été favorable à la classe possédante, soit au patronat, aux commerçants et aux capitalistes.

Il est vrai que messieurs les entrepreneurs de l'industrie textile et ceux de l'industrie des machines et des métaux ne cessent jamais de se plaindre des difficultés que l'industrie d'exportation rencontre sur le marché international. Jamais ces messieurs n'ont cessé de se lamenter des dangers que courent leurs entreprises à cause de la concurrence étrangère et des revendications ouvrières de plus en plus élevées et renouvelées chaque fois que la conjuncture paraît plus favorable.

L'arrière-pensée de ceux qui ont intérêt à pousser de telles plaintes est trop connue par nos lecteurs pour qu'il soit nécessaire d'analyser longuement les raisons des lamentations patronales.

A notre avis, il peut suffire, pour répondre à toutes les plaintes de ce genre, de déclarer que, si la situation de certains entrepreneurs, de nombreux petits patrons n'est pas très brillante, celle de la majeure partie des travailleurs salariés est absolument défavorable, pour ne pas dire mauvaise ou désespérée.

Sans doute il y a eu l'année dernière, comme toujours depuis qu'il existe des grands et des pe-